

Lo que dice el Regidor don José Madriz

El regidor Madriz, quien fué Vicepresidente del Comité de Fiestas, nos ha manifestado que es imposible que con un mes de tiempo se puedan hacer buenas fiestas; he pensado, dice, hacer a medio año una moción, para que la Municipalidad nombre la comisión, 6 meses antes, creo que así harán mejores fiestas con números nuevos y un carnaval en toda forma; en verdad, se podrán traer vestidos y otros objetos adecuados, necesarios para que resulten las fiestas y carnaval del agrado general.

Comenzó el veraneo

Han comenzado a salir para el campo las familias capitalinas de nuestra sociedad, con el objeto de veranear. Unas han salido para Coronado y otras para distintos lugares.

Se le prepara al aviador

Lindbergh una gran

recepción en Puerto Rico

PTO. PRINCIPE, 12. — En esta capital se hacen grandes preparativos para la recepción del gran aviador Mr. Lindbergh, igualmente se procede en Santo Domingo, Haití y Cuba.

Los festejos en su honor serán suntuosos y se pretende batir el record en trateria de homenajes y recepciones al ilustre aviador, que es esperado con ansias.

El gobierno se prepara para recibirlo dignamente como merece el as de los ases de la aviación moderna.

En primavera se hará el primer vuelo de un dirigible de Europa a América

El "R-100" tendrá espacio para cien pasajeros y diez toneladas de correspondencia

Londres, enero. — El nuevo dirigible "R-100", dedicado al transporte de pasajeros entre uno y otro lado del Atlántico efectuará su primer vuelo esta primavera.

El director gerente de la «Airs hip Guarantee Company», comandante Charles Burney, se propone salir para New York el día once del mes en curso a fin de preparar el campo de aterrizaje de la gigantesca aeronave.

Asegúrase que son muchos los aviadores que tienen separados pasajes cuyo costo será de 120 libras esterlinas

En un serio accidente automovilístico en el camino entre Naranjo y Palmitos resulta seriamente herido el Pbro. del Olmo

Nuestro activo corresponsal en la ciudad de Naranjo nos escribe:

Acaba de ocurrir un accidente automovilístico en Palmitos de Naranjo, de resultas del cual hay varios heridos, entre ellos el muy estimado Presb. del Olmo, quien, según se nos informa, está herido de bastante gravedad.

En un camión de carga que acaba de adquirir en compra el estimable vecino don Pablo Herrera, se dirigían hacia Palmitos, a un tajo de arena que hay en propiedad de los Herrera, el Padre del Olmo, don Benigno Pacheco y don Antonio Rodríguez, conductores del Camión, don

Domingo Rojas, don Tobías Rodríguez, ecónomo de la iglesia y dos menores hijos de don Pablo Herrera; al bajar una gradiente y dar la vuelta a un recodo del camino, por desperfecto en los frenos del vehículo, el carro se volcó, sufriendo serias heridas sus ocupantes, de las

cuales las más graves son las de don Tobías Rodríguez y las del señor del Olmo. Pocas noticias damos por el momento del lamentable accidente que nos ocupamos, a fin de ampliarlas cuando estemos perfectamente enterados de la catástrofe ocurrida, la que somos los primeros en lamentar.

Enciclopedia de Educación

En la República Oriental del Uruguay que es el país más adelantado del Continente americano en lo que a Pedagogía y Educación Pública se refiere, editase una publicación cuyo epígrafe en un bien escrito libro es «Enciclopedia de Educación». Es una revista trimestral destinada a los trabajos extranjeros.

El número que recibimos, es el 1.º del tomo II y corresponde a setiembre de 1927, editado en Montevideo bella ciudad, capital y puerto de mar de la República del Uruguay.

Los trabajos de índole pedagógico que publica son interesantísimos y amenos, siendo instructivos especialmente para los Profesores de primera y segunda Enseñanza.

Damos las gracias por el envío.

Lo que quedó a la Junta Progresista del Barrio México

A Junta Progresista del Barrio México le ha quedado una ganancia de \$ 1784.40, este dinero se destinará para el mejoramiento de este barrio.

Felicitemos a los miembros de la Junta por su labor meritoria y que sean bien empleados esos dineros en bien de ese lugar.

SOCIALES

VIAJEROS

Estuvo en Turrialba doña Mercedes E. de Sáenz.

—Para Puntarenas partió doña María E. de Toledo.

—Se encuentra en Alajuela don Justo A. Facio con su señora e hijo.

—Ha pasado a Alajuela por prescripción médica doña Mercedes Tristán de Zúñiga con su hijo Rafael Alberto que se encuentra muy enfermo.

ENFERMOS

Se encuentra en Puntarenas delicado de salud hace varios días, el joven don Ricardo Toledo. Hacemos votos porque se mejore.

—La familia del doctor Durán Escalante ha recibido noticia por carta de haberse operado en estos días con feliz resultado y que su estado actual es bastante satisfactorio. Celebramos que el estimable galeno siga ya bien, y hacemos votos porque restablezca por completo.

—Ha mejorado el joven don Rodolfo Sáenz E.

Se encuentra delicado de salud don Juan Ma. Castro Dobles.

VERANEANTES

La familia de don Guermendo Gil saldrá en breve a pasar los meses de verano en el campo.

—Para Aserrí partió la

familia de don Calixto Madrigal.

—Para Cartago la familia de don Nicolás Montero.

—Para Puntarenas la señorita Lila Doninelli.

Fiestas Cívicas en Puntarenas

El entusiasta y muy estimado amigo nuestro, don José Manuel Fonseca, quiere que Puntarenas la perla del Pacífico, como la apelidó el inolvidable Capitán Fradin de grata memoria, por la que siente cariño y le profesa gran adoración, tenga sus Fiestas Cívicas y que de esa manera se agasaje al inmenso número de veraneantes que de la meseta central van en esta época a pasar su temporada veraniega.

La Corporación Municipal Porteña que hoy rige los destinos de Puntarenas está integrada por distinguidos elementos progresistas y entusiastas, está dispuesta a realizar los festejos acuerpando así la idea del señor Fonseca.

Las fiestas cívicas de Puntarenas redundan en bien para el Comercio y para el Ferrocarril al Pacífico, pues el dinero que les entra es bastante lo que no deja de ser halagador.

Secuestro de una niña de 10 años

La niña Ana M. Ortiz fué secuestrada, según manifiesta su señora madre, por dos policías de esta capital.

La amargura y desolación de una pobre madre, que intespetivamente le arrebatan el ser más querido, a su hijita Ana María y que a estas horas no se explican el misterio que encierra este inaudito hecho. Por lo mismo y para desmentir una aseveración falsa que publicó un diario de esta capital, en que expone conceptos falsos; debemos manifestar que lo que se dijo, es enteramente falso y que la señora Luisa Ortiz está haciendo la reclamación del caso.

La nota política

Tanto el Licdo. don Cleto González Víquez, como el Licdo. don Carlos María Jiménez harán una jira por la provincia de Alajuela hasta San Carlos, que será la última jira de la actual contienda electoral.

—En estos días hemos notado una gran actividad en esta capital. Los partidos dan ya los últimos pasos de la lucha electoral.

Los candidatos y sus lugartenientes se aprestan y luchan activamente a fin de alcanzar la victoria en los comicios.

Conferencia Panamericana

Debido a las gentilezas del señor Ministro de Cuba y su digno Secretario, obtuvimos ayer el programa de los tópicos que se van a tratar en la Conferencia de la Habana. El programa es interesante, y si se lleva a cabo todo lo que en dicha Conferencia se discutirá y aprobará, el Continente estará de plácemes, pudiendo augurar desde ahora una nueva era de bienandanzas y progresos efectivos, tanto en lo moral como en lo intelectual y material.

Métodos usados por un alígero para llevar a cabo un robo

Ayer le fué cometido un robo a don Urbano Badilla Guzmán, quien vive por la calle de la Sabana a doscientas varas de la pulpería de Francisco Soto.

El caco llevó su hazaña de la manera siguiente: se presentó un sujeto llamado Francisco Solís (a) Panchote a donde la señora de Badilla, a ofrecerle vender unas gallinas, pero que no las traía hasta tanto no supiera que en realidad se las iban a comprar; la señora le preguntó que cuánto valían, y le contestó que cuatro colones y medio; ella manifestó que bueno, que las trajera, diciéndole el ladrón a qué hora podía llegar, que ella estuviera ahí, diciéndole ella que no fuera a tales horas porque iba a salir. Este llegó a la hora

Es detenida en Hendaya (Francia) a esposa de don Miguel de Unamuno

París, enero. — El corresponsal de «Le Journal» de París en Hendaya, punto cercano a la frontera española dice que la policía española ha detenido a la esposa de don Miguel de Unamuno, el ilustre pensador hispano, en el momento en que penetraba en territorio español.

Recordarase que don Miguel de Unamuno exRector de la Universidad de Salamanca, fué desterrado por criticar la dictadura del general Primo de Rivera, aunque más tarde éste le perdonó autorizándole para regresar a España. No obstante Unamuno manifestó que no regresaría a su patria hasta que hubiese en ésta libertad de palabra, por lo cual se quedó en Hendaya en compañía de su esposa.

El doctor Rivas Vázquez solicitado por el Presidente Gómez, de Venezuela

leyendo canjes nos encontramos una nota informativa que literalmente dice: El Dr. Alejandro Rivas Vázquez, distinguido huésped que fue de esta ciudad hace unas siete semanas, prominente político venezolano e intelectual de fuste ha sido llamado por el Presidente de Venezuela, Gral. Juan Vicente Gómez, para confiarle un cargo importante en su gobierno.

El Dr. Rivas Vázquez, nos dió a conocer su elevada cultura durante los breves días de su permanencia aquí, y creemos que él puede prestar excelente concurso a la administración de su país. En la actualidad, el Dr. Rivas Vázquez figura en el foro de la Habana, realizando labor asidua y ganando prestigio seguro.

La solicitud del Gral. Gómez significa, a nuestro juicio, un reconocimiento de idoneidad.

Cuando la señora volvió, notó que alguien había entrado a su casa, fué y registró, encontrando que le habían robado. Puso el parte en la Dirección de Detectives, y cayeron las sospechas en el vendedor de gallinas, quien resultó ser el autor del mencionado Panchote.

El caco se encuentra entre rejas a la orden del señor Alcalde Cua to que es el encarado del esclarecimiento de este hecho.

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XI

EUSEBIO A CARLOS

Me opones, querido Carlos, la suerte de los hijos. Lo esperaba. No son tantas las dificultades como te figuras. Oponían algunos que el amor a los hijos es en la mujer más un instinto que un sentimiento, y en el hombre nace más del hábito que de la naturaleza. Ama el hombre a sus hijos, dicen, a medida que se desarrollan, se sienten, conocen, andan, balbucean, se le echan en los brazos, le acarician, expresan en torpe y embarazosa habla lo que piensan y sienten. Cuando nacen los mira con indiferencia ya que no con repugnancia y si a los pocos días se le mueren apenas los llora. ¿Eres tú de esta opinión o crees conmigo que la naturaleza puso en el hombre como en la mujer el amor a la prole?

Si tal crees no hay motivo alguno por que temas que el padre abandone a sus hijos más que ahora sólo porque el consorcio con la madre no haya recibido la bendición de la Iglesia, ni la sanción del alcalde. Es hoy principalmente la vergüenza la que pone recién nacidos en el torno; desaparecería con el amor libre y no poblaría las inclusas.

Tú habrás conocido, sin duda, padres adúlteros. ¿Has observado el afán que la mayor parte siente por asegurar la suerte de los que la ley y la opinión llaman de consuno hijos del crimen? En el ejercicio de mi profesión lo he visto. Se desviven por darles su apellido y algunos llegan a falsificar las partidas bautismales. No con-

sentían, como tú sabes, las antiguas leyes dejarles nada por herencia, por donación ni por manda; recurrían los padres a los más reprobados medios para eludirlos; simulaban contratos, fingían ventas y contraventas. De aquí nacieron mayormente los herederos de confianza. Padres desnaturalizados es probable que siempre los haya; con el amor libre ten por seguro que no aumentarían. Bajo un régimen de libertad pueden más los mandatos de la conciencia que los de las leyes.

Libre el amor, dices tú, los hijos carecerían de medios para exigir que su padre los reconozca. ¿Lo tienen ahora aun los naturales no inscriptos como no posean un escrito indubitado del padre en que se los reconozca o puedan justificar por actos directos del padre o de su familia que como hijos naturales fuesen siempre tenidos?

No creo haberte dicho que yo quiera suprimir el registro civil, ni el padrón municipal, ni el censo del Estado. Los tres documentos juntos y aun separados ¿no podrían a tus ojos constituir una prueba de filiación tal y tan buena como el escrito del padre?

Hablas de los anarquistas y creo ver en tu carta que sin sentirlo miras esta cuestión bajo su punto de vista. Se condena y se persigue hoy el anarquismo, y no eres tú solo el que sientes su influjo. Hablan hoy en anarquista muchos de los que lo condenan.

EUSEBIO

15 de noviembre de 1897.

A V I S O

Se avisa al público que todas aquellas personas que no hayan cubierto el Detalle Escolar en 1928 el día último de este mes se les aplicará la pena que marca la ley.

El Tesorero

LUIS J. BONILLA

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Pintura Decorativa

'Pintura industrial y tapiz para casas'

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

PROGRAMA

de la Sexta Conferencia Internacional Americana que se reunirá en la Habana (Cuba) el 16 de enero de 1928

I UNION PANAMERICANA

Organización de la Unión Panamericana mediante convenión preparada por el Consejo Directivo de la Unión Panamericana en conformidad con la resolución de fecha 1º de mayo de 1923 de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

II. ORDEN JURÍDICO INTEROAMERICANO

1º Consideración del resultado de los trabajos de la Junta de Jurisconsultos que se reunirá en Río de Janeiro.

2º Estando encomendada a la Junta de Jurisconsultos de Río de Janeiro la codificación del derecho internacional, se ha recomendado a la Junta que dé atención al estudio de los «Métodos de Solución Pacífica de las Diferencias Internacionales», pero si la Junta no tuviere tiempo para despachar esta parte de su trabajo, este tema se considerará incluido en el programa y sometido a la consideración de la sexta Conferencia.

3º La Junta de Jurisconsultos que se reunirá en Río de Janeiro quedó encargada por la resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana de hacer estudios comparativos tendientes a la uniformidad de las materias del derecho civil comercial, procesal y otras ramas del derecho privado, y el Consejo Directivo le ha recomendado dar atención preferente a la preparación de proyectos de legislación uniforme sobre:

- a) Materias del derecho comercial y otras ramas de la legislación en que la uniformidad sea posible y deseable;
- b) El derecho marítimo para la preservación de la vida humana y de la propiedad a bordo;

c) Los principios a que ha de ajustarse el régimen Jurídico de las sociedades constituidas en un Estado extranjero, con el fin de llegar a un criterio uniforme en la materia;

d) Medidas legislativas para el reconocimiento a la mujer de derechos civiles iguales a los del hombre mayor de edad;

e) Bases para determinar la nacionalidad de los individuos con el objeto de hacer desaparecer el conflicto de leyes relativas a la nacionalidad;

f) Medidas legislativas para que la mujer casada no pierda su nacionalidad por el hecho del matrimonio;

g) La validez ante las autoridades de los Estados representados en la conferencia a que adhieren a sus convenciones, de los actos y comprobantes del estado civil de las personas, sucesiones y contratos celebrados por extranjeros ante los respectivos agentes diplomáticos y consulares, y la adopción de un formulario general para cada uno de aquéllos actos;

h) Arbitraje comercial;

i) Eliminación de las diferencias en el régimen jurídico de las letras de cambio y cheque, por medio de un acuerdo internacional o de legislación uniforme.

j) Organización y reglamentación del servicio internacional de cheques y giros postales.

k) Reglamentación de los usos de la fuerza hidráulica y de otros usos y aplicaciones industriales y agrícolas de las aguas de los ríos internacionales.

Si la Junta no tuviere tiempo para preparar estos proyectos, este tema se considerará incluido en el programa y sometido a la consideración de la Sexta Conferencia.

III. PROBLEMA DE COMUNICACIONES

1. Consideración de los resultados de los trabajos de la Comisión Interamericana de Aviación Comercial, provista en la resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

2. Reglamentación de la circulación internacional de automóviles.

3. Medios para facilitar el desarrollo de la intercomunicación fluvial entre las naciones americanas.

4. a) Reglamentación internacional del tráfico de ferrocarriles.

b) Consideración de

informe de la Comisión del Ferrocarril Panamericano.

5. Organización de una comisión técnica para que estudie y recomiende las medidas más eficaces para el establecimiento de líneas de navegación que unan a los países americanos cualquier traba innecesaria que afecte al tráfico portuario.

6. Consideración de los resultados de la Conferencia Panamericana de Carreteras que se reunió en Buenos Aires en Octubre de 1925, en conformidad con una reso-

Pasa a la página 6

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Fiesta de Santo Cristo de Esquipulas

Se avisa al público que con motivo de la fiesta de SANTO CRISTO DE ESQUIPULAS, que tendrá lugar en Alajuelita el día 15 de Enero corriente, la Compañía del Ferrocarril del Norte correrá los trenes que sean necesarios, saliendo de Cartago desde las cinco de la mañana del Domingo 15, y de regreso de San José, desde las cuatro de la tarde de ese mismo día.

F. SHEEHY
Superintendente

M. M. MARSH
Administrador

LA OFICINA DEL CONTROL

se trasladará a fines de la presente semana al local, bajos de donde está actualmente la Gobernación de la Provincia, cincuenta varas al Norte del Telégrafo.

San José, Enero 9 de 1927.

Mariano Coronado
Oficial Mayor

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Paseo a Puntarenas organizado por el Patronato Escolar de la Escuela República Argentina

El Patronato Escolar de la Escuela República Argentina ha organizado un paseo a Puntarenas, por ese motivo se correrá un tren el sábado 21 de Enero, saliendo de San José a la una de la tarde y regresando el lunes 23 a las siete de la mañana.

El Patronato garantiza el asiento a toda persona que compre su ticket, pues se ha hecho el número limitado para que no vayan personas de pie.

Los tickets están a la venta en varias casas comerciales de esta ciudad y en las oficinas de este diario.

GRAN EXPULSION

Las últimas noticias europeas informan que el gobierno del Soviet ruso han expulsado gran número de comunistas a la frígida región de la Siberia, que son dominios rusos en el Asia.

OBRAS ESCOGIDAS

- a \$ 2.25 el tomo
- Del reino de la bambalina, A. Sux
- Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
- El hombre de la pampa, Julio Supervielle
- En el jardín femenino, Colette Yver
- El vellocino de oro, J. de Gourmont
- Cartas de un sátiro R. de Gourmont
- El canto de la tripulación, Mc. Orlán
- Las ruinas de Palmira, C. de Volney
- Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
- Últimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
- Tesoro de la belleza, C. de Burgos
- ¡Sé madre!, novela, Raim. Machard
- El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
- Las mentiras religiosas, Voltaire
- De venta en la LIBRERÍA FALCÓ

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

Se iba a hacer la autopsia a un niño vivo

Lima, enero.—El niño de siete años de edad Emilio Ortiz, residente en una hacienda próxima a Lima, estuvo hoy a punto de morir en autopsia en vida, cuando su padre, después de traerlo del hospital gravemente enfermo, creyéndolo muerto al momento de ingresarlo al hospital, lo llevó por orden de las autoridades de la casa de salud a la morgue. Felizmente un estudiante encargado de recibir los cadáveres sospechó que el niño aún vivía, y trasmitió su sospecha al jefe. Verificado un nuevo examen se descubrió que el chico, que se hallaba ya sobre la mesa listo para la intervención de los cirujanos, sufría un fortísimo ataque de epilepsia. El padre, con el fin de llevarse pronto los que creía eran los restos de su hijo, había pedido una rápida autopsia, pero gracias a los reactivos oportunos, el niño casi muerto resucitó.

Sociales

VIAJEROS

De Limón a pasar unos días con su familia regresó don Ruperto Montagné, alto empleado de la Aduana de ese Puerto.

—De ese mismo lugar vino don Alfredo Carvajal y don Jorge Maroto, ambos se hospedan en el hotel Metrópoli.

Los saludamos. —Para Santa Cruz partió don Indalecio Ordóñez.

—Don Virgilio Chaverri y don Teófilo Rodryers salieron para Limón. Nuestro saludo.

ENFERMOS

Restablecido de la dolencia que lo aquejaba se encuentra don Juan Robles.

—Un poco mejor sigue don Manuel Montenegro.

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Librería Falcó

OBRAS DE PIOB AROJA

- Momentum catastrophicum. \$ 1.00
- Divagaciones sobre la cultura. 1.50
- Paradox, Rey, novela. 2.50
- Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00
- El mundo es así, novela. 3.00
- La busca, novela. 3.00
- Las tragedias grotescas, nov. 3.00
- Los contrastes de la vida. 3.00
- El aprendiz de conspirador. 3.00
- Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia. 3.25
- Los recursos de la astucia. 3.25
- Vidas sombrías, cuentos. 3.25
- Las horas solitarias. 3.25
- La caverna del humorismo. 3.25
- Juventud, Egoítría. 3.25
- Aurora roja, novela. 3.50
- El árbol de la ciencia, nov. 3.50
- Mala hierba, novela. 3.50
- E. labinerto de las sirenas, nv. 3.50
- Con la pluma y con el sable. 3.50
- Los caminos del mundo, nov. 3.50
- Los amores tardíos, novela. 3.50
- La nave de los locos, novela. 3.50
- La sensualidad pervertida, nv. 3.50
- Las veleidades de la fortuna. 3.50
- César y nada, novela. 3.50
- Caminos de perfección, nov. 3.50
- Luan Aizate. 3.50
- Los últimos románticos. 3.50
- La ciudad de la niebla. 3.50
- La dama errante. 3.50
- El amor, el dandynismo y la intriga, novela. 3.50
- La Isabelina. 3.50
- La ruta del aventurero. 3.50
- La feria de los indiscretos, nv. 3.50
- Las inquietudes de Shanti Andía, novela. 3.50
- Las figuras de cera, novela. 3.50
- El escuadrón de Brigante, nv. 3.50
- Las furias (Narvéz). 3.50
- El sabor de la venganza. 3.50
- El Mayorazgo de Labrar, ilustr. 4.25
- Zalacain el aventurero, ilustr. 4.25
- Los caminos del mundo, novela, pasta. 5.00
- La casa de Aizgorri, ilustrada. 5.50

OBRAS DE AZORIN

- de la Real Academia Española
- La voluntad, novela. \$ 3.00
- Antonie Azorin, novela. 3.00
- El Político (con un estudio futurista). 3.00
- Castilla, artículos. 3.00
- España (homajes y paisajes). 3.00
- Fantasías y devaneos, artics. 3.00
- Parlamentarismo español, art. 3.00
- Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España). 3.00
- Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
- Entre España y Francia. 3.00
- El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
- Un discurso de La Cierva. 3.00
- Un pueblecito (Rio frío de Avilla). 3.00
- Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. 3.00
- Una hora de España. 3.50
- El chirrón de políticos, fantasía moral. 3.50
- Doña Inés (historia de amor). 3.50
- Los Quinteros y otras páginas. 3.50
- Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
- El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50

VARIOS AUTORES

- Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors. 3.50
- Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre. 3.50
- Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. 3.50
- La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz. 3.50
- La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux. 3.50
- El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrer. 3.50
- Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos. 3.25
- Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera. 3.25
- Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg. 3.25
- El Kitab, el libro secreto del amor, teología musulmana. 3.25
- Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam. 3.25
- Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos. 3.25
- Una mujer honrada, novela, por Henrrieta Boux. 3.00

La última de película Gloria Swanson que se titula "Esclava del Pasado" se estrena el domingo en el "Moderno"



Gloria Swanson in the Paramount Picture

Como de costumbre, los estrenos del domingo en el Moderno son la última palabra en senacionalismo y en atracción, pero ningún domingo tendrá un estreno de más fuerza que el próximo que se nos ofrece el estreno de la última producción de la emperatriz del cine, la subyugante actriz «Gloria Swanson. Se trata en esta bella película de Gloria, «Esclava del Pasado» y en ella hace la más completa creación de su carrera y si no fuera que ya está consagrada como una celebridad la película que se ofrece al público Josefino el próximo domingo en el Moderno sería la consagración por excelencia para la genial artista. En «Esclava del Pasado» Gloria interpreta simultáneamente tres diferentes papeles y ello es de tal fuerza subyugadora que el público podrá decir con certeza que ninguna otra película le ha ofrecido mayor interés, ni mayor emoción ni mayor belleza.

El entusiasmo que reina por el estreno de «Esclava del Pasado» es enorme y podemos asegurar que será un lleno a reventar. Esta noche a las 7 p. m. se pasa la emocionante obra Identidad Confundida» y a las 8:30 p. m. la sentimental comedia titulada «Labios Sellados».

Esta noche a las 7 p. m. se pasa la emocionante obra Identidad Confundida» y a las 8:30 p. m. la sentimental comedia titulada «Labios Sellados».

Petates recibió ROBERT

PARA LAS MEJORES NOVELAS BUSQUE LA LIBRERIA FALCO

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOT»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes, Jorge Richmond y Hno.

PRUEBE LOS BOMBONES DE CHOCOLATE hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

EL GALLITO

R. Odio & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

poéticas y templadas del Mediterráneo.

Los mejores camarotes de lujo del gran trasatlántico estaban reservados para don Pedro y su familia. Al llegar éstos al muelle, les rodearon sus numerosos amigos, que se deshacían en cálidas demostraciones de cariño y afecto. Beltrán esperó que sobreviniera un momento de calma para acercarse y saludar. Aunque no le preguntaron por Alvar, consideró un deber informarles de su muerte.

—Anoche, el doctor Alvar... —Es verdad— interrumpió don Pedro,—se me había olvidado preguntarle ¿Cómo sigue nuestro buen amigo? —Falleció anoche, a las diez.

—Sensible, muy sensible— exclamó simplemente don Pedro.

—¡El pobre! Lo mejor que hizo en su vida— dijo cínicamente el Conde.

Margarita e Isabel ni se dieron por enteradas, entretenidas en la conversación con sus amigas, hablando de

las modas altamente sugestivas de aquel invierno.

Beltrán sintió disgusto y repugnancia. Sin esperar a que embarcaran, alejóse de allí.

Al atardecer, dirigióse al Cementerio de Fresh Pond, y allí asistió a la sencilla operación de reducir a cenizas el cuerpo inanimado de su amigo. Mientras el horno crematorio consumía el cadáver rápidamente por el proceso de la combustión, haciendo en minutos lo que la inhumación, realiza en años, Beltrán murmuró en fúnebre oración:

—¡Adiós para siempre, amigo Alvar! En tu vida excéntrica hubo altruismo y hondo sentimiento de humanidad. En la vida cuerda de los que ahora están ya cruzando el océano, sólo hay egoísmo y vanidad.

FIN

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

FOLLETIN No. 72

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno, y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

XLIII

ORACIÓN FÚNEBRE

centrado en los ojos, que miraban a Beltrán intensamente, como si quisieran expresar algo que los labios se negaban decir.

La lámpara se apagaba. Eran los últimos destellos.

Por la noche recibió Beltrán un aviso telefónico. Acudió presuroso al hospital, llegando todavía a tiempo para recibir la última intensa mirada de Alvar, en la que había una muda expresión de reconocimiento y de eterno adiós.

Los muelles de la «Cunard Line» se veían invadidos de una heterogénea multitud de personas: las que embarcaban para Europa, las que venían a despedirlas y las que acudían por mera curiosidad.

El pasaje era distinguido, descontando, desde luego, el de tercera. Gente adinerada, que iba de paseo a Londres, a París, a las grandes ciudades del viejo continente, o a invernar en las costas

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura - 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar - LIBRERIA FALCO

Anunciarse en LA PRENSA es vender

Al pasar por el Naranjo el ciclista Emmanuel Kutulsky, acompañado de los señores Victory y Matamoros, nuestro activo corresponsal en aquella ciudad le hace una interesante entrevista

Movimiento diario

Naranjo, Enero 11.

Una entrevista con el gran ciclista ruso Emmanuel Kutulsky

A las once del día, hoy arribó a la plaza de Naranjo el gran ciclista ruso don E. Emmanuel Kutulsky, acompañado del señor Victory, Agente en Costa Rica de la Fábrica de Bicicletas «Raileigh» y de un joven Matamoros.

Con la curiosidad e indiscreción propias de todo periodista, nos acercamos al grupo que le rodeaba, a la sombra gratísima de nuestros hermosos higuerones que se alzan majestuosos cual palios gentiles, entablando con el ciclista un sencillo diálogo, del cual recogimos las siguientes impresiones:

Se llama E. Emmanuel Kutulsky y cuenta en la actualidad 31 años, haciendo veintisiete meses que recorre el mundo en bicicleta, durante los cuales su vehículo ha caminado por ahí de treinta y seis mil kilómetros.

Nació en Riga, Lituania, es periodista y escribe actualmente para dos importantes periódicos, a los cuales únicamente envía sus crónicas de viaje, aunque, — dice, — ha sido solicitado por muchísimos rotativos de los lugares por donde ha pasado.

Salió de su ciudad natal el 14 de junio de 1925 con objeto de darle la vuelta al mundo en su bicicleta marca «Raileigh», habiendo recorrido hasta el momento los siguientes países: Europa: Lituania, Letonia, Polonia, Danzing, Alemania, Bélgica, Francia, Suiza, Italia, Austria, Hungría, Yugoslavia, Grecia, Turquía, Siria, Gran Líbano, Palestina, África: Egipto, Sudán, Adén. Asia: India, Bombay, Hiderabap, Calcuta, Birma, Siam, Cambadge, Indochina francesa, Anam; China: Corea, Japón, Filipinas; Australia, Nueva Zelanda. América del Sur: Uruguay, Argentina, Paraguay, Brasil, Bolivia, Perú, Ecuador, Colombia, Panamá. Cruza ahora Costa Rica de frontera a frontera, para internarse en la tierra de los lagos (donde Dios quiera no lo agarre el General Sandino); de ahí pasará a El Salvador, Honduras, Guatemalay México, para brincar a

los Estados Unidos pasando por New Orleans, a fin de embarcarse en New York rumbo a su punto de partida.

Le acompañan hasta Puntarenas, con cariño y buena voluntad de deportistas del ciclismo los Sres. Victory y Matamoros, gentileza de la cual el valiente ciclista lituano se muestra encantado y complacido.

Piensa dar término a su viaje el día 14 de Junio de 1928: ha recorrido ya las dos terceras y más difíciles partes de su trayecto; hace su travesía con el único objeto de practicar el deporte y de escribir un libro, cuya venta la efectuará personalmente en cada uno de los puntos que ha visitado, a los cuales piensa volver recorriendo el mundo en automóvil, en el año de 1930; habla diez de los más importantes idiomas conocidos y su libro lo imprimirá en español, francés, alemán, inglés, ruso e italiano; cuando salió de su país tan sólo hablaba su idioma materno y el alemán y aún ahora no domina con toda perfección los idiomas que dice comprender; es aviador del ejército ruso, mejor dicho, fue piloto de naves militares durante la guerra, habiendo recibido en sus excursiones aéreas diferentes heridas de las cuales aún conserva como recuerdo algunas cicatrices.

Le hablamos del aviador americano Lindbergh y nos dijo: le conozco, he hablado con él en dos ocasiones y conservo algunos párrafos escritos de ese gran piloto; él es grande hoy, yo también lo fui cuando estuve a su edad poco más o menos; le admiro y le tengo gran cariño. También como Lindbergh, este gran sportman es digno de admirarse, tiene sus virtudes, tiene sus excentricidades y su historia: no le gusta el ucor, así sea ajeno o champaña, no le agrada el fumado, acaso un cigarrillo de vez en cuando al dejar el pedal de su vehículo; las mujeres? su mejor querida — nos dijo — es la bicicleta; su familia es la bicicleta, su único amigo, es su bicicleta.

Nos presentamos a él que es también cándido y sincero como el Aguila Solitaria, — y aún más

humilde. — como periodistas costarricenses, representantes del importante vespertino tico llamado LA PRENSA y nos acogió con simpatía manifiesta de colega complacido, obsequiándonos con una tarjeta impresa en papel sulfite, en que aparece su retrato, jinete sobre su magnífica Raleigh, ostentando en su mano izquierda las banderas de los países visitados, y un mapa de su recorrido. Muchas anécdotas recogimos de sus labios sonrientes, con sonrisa de juventud y de entusiasmo, entre ellas un atentado contra su vida sufrido noche en el camino de Tacares, en que se vió bruscamente atacado por cinco conductores de carretas, quizá embriagados, y del cual gracias a sus capacidades de boxeador salió casi ileso, con un pequeño abultamiento en su cabeza; un centímetro de desvío hacia el cerebro, nos dice, y mi jira hubiera terminado en Cosia Rica; no sólo esta molestia ha tenido durante su largo viaje, otras tantas emboscadas ha sufrido en su trayecto, escapando siempre con vida y con salud.

Entre sus caminos recorridos dos ha tenido que cruzar de peor especie: uno de Bombella y otro de Bolivia, América del Sur. Al desearle un feliz viaje y pronto regreso en automóvil lleno de laureles y de libros para recibir el fruto de su esfuerzo en tan penosa travesía, nos agradeció con una sonrisa de complacencia y nos dijo: «lo hago como empresa deportiva y editaré un libro para demostrar como las diferentes razas y clases humanas acogen a un andarín que, sin fondos, vive únicamente de la venta de tarjetas como la presente, alargándonos una, que conservaremos como valiosísimo recuerdo del valiente sportman don Emanuel Kutulsky.

El Cisne Azul

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo

- La religión al alcance de todos, R. H. Ibarreta
- Las mentiras religiosas, Voltaire
- Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
- Laboramus, por Björn stjerne Björnson
- Hacia las estrellas, drama, por Leoní Adasndreiev
- Inútil belleza, novelas
- El suicidio del cura, novela
- Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3.00 el tomo
- Nuevas cartas de mujeres
- El jardín secreto, novela
- Cartas a Francisca madre Federica, novela
- El paso tranquilo, novela
- Últimas cartas a Francisca
- Cartas a Francisca casada
- La señorita Jaufré, novela
- La amazona, nov., por E. Carrere



A JOSE MARIA ARTAVIA SOLANO CONTRATISTA — CONSTRUCTOR

Debe recurrir toda persona que desee una buena construcción. Veinticinco años de práctica e inmejorables certificados de recomendación, son la mejor garantía.

Para toda clase de informes, llámese al teléfono N.º 71, Administración de LA PRENSA.

NACIMIENTOS

- Miguel Antonio Aguilar, (natural).
- Claudia, de Rosendo Chaves y Adilia Hernández.
- María Cristina, de Tobías Morales y María Monge.
- Olinda, de Carlos A. Taylorhardat y Julia Sotillo.
- Leonardo Vindas, (natural).
- Hilda, de Juan Bta. Castro y Clementina Ramírez
- Miguel Angel Monge, (natural).
- Josefa Campos, (natural).
- María Guadalupe Umaña.

PASAPORTES

- Anita Arauz, colombiana, para Colombia.
- Jacinto P. Arango, colombiano, para Panamá.
- Francisco M. Pérez, venezolano, para Panamá.

- Andrés Clavero Corod- español, para Cuba.
- Julius Leventhal, americano, para Guatemala.
- Guillermo Quintana Alcázar, costarricense, para Colombia.
- Simón Esquivel Rivera, panameño, para Panamá.

DEFUNCIONES

- Elena Calvo de Montes de Oca, 60 años, Carmen.
- Manuel Ramón Miranda, 6 meses, Merced.
- Innominada Elizondo Hospital, nació muerta.
- Clara Calvo, 16 años, Turrialba.
- Innominada Sánchez, San José.

Paisajes pintorescos

Un monumento cinematográfico constituye el gran estreno del domingo próximo en esta capital, en los teatros América y Variedades. «La espía de los ojos negros», esa grandiosa producción francesa dirigida por Henry Desfontaines e interpretada por Roger Karl, Genica Massirio, Paulette Berger Suzanne Delmas es algo sorprendente; la emocionante acción que es episodio de una hermosa espía de ojos negros sirviendo a un gobierno europeo durante una de las más sangrientas guerras. Es la magnífica película de aventuras modernas que hará palpar ante nuestros ojos, la lucha de un pueblo por su libertad.

La intriga emocionante y hondamente dramática se desarrolla entre paisajes pintorescos y abruptos que presentan todo su relieve a la acción. Es sin lugar a dudas, el estreno de «La espía de los ojos negros» el acontecimiento cinematográfico de mayor importancia.

Robo de un revolver

Rafael Arroyo Aguilar presentó queja ante el señor Alcalde Tercero acusando a Gonzalo Villalobos Villalobos por haberle hurtado un revolver Smit & Wesson sistema Colt. Traído a presencia del señor Alcalde el acusado confesó ser cierto lo que dice Arroyo, pero que él tomó el revolver prestado para defenderse de los ladrones, pues es le repartidor de pan del Señor Arroyo y necesitaba resguardar sus intereses. El señor Alcalde le preguntó que qué había hecho el revolver y contestó que lo había dejado guardado en Santo Domingo a donde el señor José Joaquín Vargas; traído este a declarar confesó que Villalobos se lo había vendido, por la suma de \$ 50.

Ahora el pobre Villalobos sufrirá el castigo de la Ley por no portarse correctamente.

Apartamento cómodo aparente para matrimonio sin niños se alquila. Informes en la Tienda Azul

La Conferencia Panamericana de la Habana

En la Habana, la hermosa capital de la perla de las Antillas se celebrará una conferencia de carácter panamericano. La conferencia se inaugurará el 16 de los corrientes y tomarán parte en ella Delegados de todos los países de la América.

Nuestro país, Costa Rica, envió como jefe de la Delegación al señor, Ministro de Relaciones Exteriores don Ricardo Castro Beeche, al cual, acompaña don Rafael Oreamuno, Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Washington como Secretario, y como Agregado a don Arturo Jiménez Tinoco, dichos caballeros ya ingresaron a la Habana.

La Conferencia tratará asuntos importantísimos para el presente y el futuro del Continente que en pretérita época descubriera el inmortal genovés.

No somos enemigos de conferencias de la índole que se inaugurará el 15 en Cuba, antes al contrario, nos gusta bastante el acercamiento intercontinental de los países indoeuropeos de la América, porque así se cultivan y estrechan más los lazos de unión y fraternidad de estos países además de que los asuntos que allí se contemplarán, redundarán en múltiples beneficios para todas las Repúblicas americanas.

Lo que sí no nos gusta, ni estamos conforme con ello es que los Estados Unidos de N. A. estén en medio de la Conferencia, e indudablemente, los Delegados Norteamericanos serán los que la presidirán e impondrán su voluntad, porque ellos siempre sustentan la doctrina de Monroe: «América para los americanos», y en tal virtud quieren mandar y dominar a todo el Continente, extendiendo su imperialismo del cual son fatidicos sostenedores el Presidente Coolidge y su secretario de Estado Mr. Kellog, Jefe del Departamento de Relaciones Exteriores de la gran República que un día mantuviera unida el inmortal Lincoln.

Por lo demás, no tenemos nada que objetar; son de vital importancia los problemas que allí se plantearán y quizá resolverán los distinguidos Delegados que han concurrido, que no hay duda serán beneficiosos para todos los países americanos, fuera de las Relaciones que se estrecharán y cuyo vínculo y buena amistad hay que conservar incólumes para mantener así la paz, que es la base de la prosperidad y riqueza de las naciones. La doctrina de Monroe que es el gran caballo de batalla de los norteamericanos no se tocará en la Conferencia, así lo dice un periódico yanqui editorialemente, haciendo la advertencia que la América Latina no debe dejarse llevar por la creencia de que en la sexta conferencia panamericana que se reunirá en la Habana va a reformarse o abolirse la doctrina que un día promulgara el Presidente Monroe y agrega que toda tentativa en tal sentido fracasará, pues agrega que los norteamericanos que mantienen buenas relaciones con este hemisferio, están dispuestos a que no se perturbe la paz y la estabilidad de que actualmente gozan, y por lo tanto a no permitir que otros norteamericanos engañen al pueblo latinoamericano con falsas promesas y esperanzas en relación con la doctrina de Monroe, la cual, «inspira la paz y estabilidad de este hemisferio».

Termina el periódico diciendo que los Estados Unidos no tolerará que se perturbe la Doctrina. Según parece hay delegados resueltos a discutir la doctrina de Monroe y también a protestar por la intervención americana en Nicaragua y pedir el retiro de los marinos de aquel pequeño país centroamericano.

En suma la Conferencia panamericana será pródiga en bienes morales y materiales para los países hispanoamericanos, pues se tratará además del libre intercambio, vías de comunicación terrestres, marítimas fluviales y aéreas para estrechar así más y más las relaciones existentes en el Continente, tanto en lo político, como en lo económico y social.

¡Así lo quiera el Dios de las Naciones!

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

La política exterior del Perú

For RAMON OLIVERES

Ha sido esta, indiscutiblemente, la mayor habilidad del Presidente vitalicio del Perú: haber conseguido que el mundo ignore completamente sus prácticas absorbentes en el Norte y que tan sólo fije su atención en Tacna y Arica, en el Sur; y mientras existen diarios, ya desde luego, contadísimos, que verían con gusto la devolución lisa y llana de la provincia tacneriana de los peruanos, «en aras de la paz y del progreso de América del Sur», esos mismos peruanos entran a saco más allá de sus fronteras, invadiendo territorios extraños y trabajan sin escrúpulos para que vaya cuajando la vieja aspiración de la Cancillería del Rimac: transformar el Perú en potencia amazónica, cueste lo que cueste.

No puede estar más clara la política exterior del Perú de ocho años a esta parte, o sea desde

que el Presidente constitucional don José Pardo fué derribado por el actual mandatario. El sueño de Leguía, de extender sus fronteras del Amazonas a Iquique, tiene ya muchos partidarios, hasta entre sus mismos enemigos, y todo el rodaje del quisquilloso país va encaminado en dos exclusivos sentidos, que resumen las tendencias imperialistas de que se nutre la presente generación peruana.

Las ambiciones respecto del Amazonas, para cuya realidad habrá de contar el Perú con la anuencia, la simpatía o el apoyo del Brasil, toman cada día aspectos más decisivos; y en lo que respecta a Chile, es fácil adivinar que se busca provocar nuevamente, arrastrarle más o menos pronto a los campos de batalla para liquidar por las armas las consecuencias de la guerra de 1879.

(Continuará)

Los empleados de la Contabilidad Municipal se dirigen al Sr. Presidente de la República

Sr. Presidente de la República.
S. D.

Nos permitimos hacer a Ud. la siguiente exposición muy respetuosa:

El Presupuesto ordinario de la Contabilidad Municipal no fue dictado a su tiempo. De conformidad con el Art. 29 de la Ley de Hacienda Municipal rige para este año mientras no se solucione el asunto, el que estaba en vigencia el año anterior, con exclusión de aquellos gastos que por su carácter sólo tuvieron eficacia en el año referido. Se nos niega el pago de nuestros sueldos, de la primera quincena del presente mes, no obstante haber sido formulado un presupuesto extraordinario para ser considerado a su debido tiempo, repitiendo el del año pasado por el cual se

nos pagaba, de acuerdo con resolución ejecutiva.

Entendemos, salvo su mejor parecer, que el espíritu del citado artículo es cerrar la puerta a aquellos gastos extraordinarios como el de cumplimiento de sentencias, o a los que se consuman el mismo año, pero nunca a los servicios ordinarios y pago de empleados.

Muy atentamente le hacemos la anterior consulta rogándole al propio tiempo interponer sus buenos oficios a fin de que se solucione cuanto antes la cuestión.

De usted con toda consideración.

Por empleados de la contabilidad municipal de San José.

J. LUIS CARVAJAL
L. AMEZ A.
JOSE LUIS CARRANZA
JOSE A. ASTUA L.

La Compañía Española Moncada-Fuentes

Faltan pocos días para que la Compañía Española Moncada Fuentes debute en Costa Rica, en el Teatro América.

Dirigida por el tan popular primer actor Paco Fuentes y figurando como primera actriz Sol de Moncada y como primer actor cómico Francisco Robles, esta compañía española, que procede de la Madre Patria habrá de proporcionar a nuestro público una gran temporada de arte.

El repertorio de la compañía es amplio y el elenco verdaderamente artístico. Estamos en vísperas de una temporada de éxito, que hace tiempo no tenemos el gusto de admirar.

El debut de la Compañía será el sábado de la semana próxima.

Nuevo servicio de vapores directo entre Puerto Limón y Europa

Hamburg-Amerika Linie (Línea Hamburguesa Americana).—Las nuevas motonaves rápidas de doble hélice, 9.000 toneladas Reg. Bruto 6.500 caballos fuerza, «Orinoco» y «Magdalena» iniciarán en el año 1928 el servicio regular entre Europa y Puerto Limón y viceversa.

Un viaje en estos lujosos palacios flotantes será como un cuento de hadas.

La primera nave, «Orinoco», saldrá de Limón para Europa el 26 de Mayo de 1928, vía Cris-

tóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guaira y Trinidad. Llegando a Plymouth (Inglaterra), el 15 de Junio a. m.

A Cherbourg (Francia) el 15 de Junio p. m.

A Amsterdam (Holanda) el 16 de Junio a. m.

A Hamburgo, el 18 de Junio.

1ª Clase, 2ª Clase y 3ª Clase.

Debido a la extraordinaria demanda de tickets para estos buques, se ruega a todos los que deseen viajar en ellos encargar sus lugares lo más pronto posible.

VICTOR FABIÁN,
Agente.

La higiene de la capital

Nos da pena tener que ocuparnos de estar llamando continuamente la atención de la Jefatura de Sanidad con respecto al poco aseo que se nota en la capital, pero es el caso que consideramos hasta cierto punto de nuestro deber no quitar el dedo de la llaga hasta tanto que seamos atendidos por la autoridad correspondiente.

El problema que actualmente nos tiene preocupados es el de los caños o desagües, los cuales hacen mucho que no reciben la caricia de la escoba que bastante falta les hace, pues hay ciertos lugares, como por ejemplo la de la calle tercera Norte que se encuentran completamente corrompidos, haciéndose imposible el tránsito, debido al mal olor que despiden.

Es conveniente que los señores de la higiene se preocupen un poco más por el aseo de la ciudad y manden inmediatamente a limpiar los desagües y a la vez a regarles un poco de desinfectante, pues el día menos pensado se puede desarrollar una peste que indudablemente nos afectará a todos.

Esperamos pues, que hemos de ser atendidos y que sobre la marcha se puede corregir el defecto que dejamos anotado.

También notamos deficiencia en el riego de las calles, pues el polvo es perjudicial a la salud por la infinidad de microbios que tenemos que absorber.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

Una sugerión de don Juan M. Castro

En una carta que recibimos de don Juan M. Castro se sugiere una idea que lástima no fuera más antes de la partida del señor Ministro de E.E. para la Habana, pues el señor Castro nos dice de enviar un periodista y un taquígrafo para que nada se quede en el tintero de la Conferencia Panamericana.

Muy bella es la idea, pero nos parece ya tarde el envío de un periodista y un taquígrafo, recomendando a don Manuel Chaverri A., que es competente.

Tal idea se debió haber lanzado antes de irse el señor Castro Beeche que antenoche llegó a la Habana

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

- Del reino de la bambalina, A. Sux Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
- El hombre de la pampa, Julio Supervielle
- En el jardín femenino, Colette Yver
- El vellocino de oro, J. de Gourmont
- Cartas de un sátriro R. de Gourmont
- El canto de la tripulación, Mc-Orlán
- Las ruinas de Palmira, C. de Volney
- Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
- Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
- Tesoro de la belleza, C. de Burgos
- ¡Se madre!, novela, Raimi Machard
- El misterio de los bienaventuranzas, Colette Yver
- Las mentiras religiosas y Valtaire

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

LA PRENSA
Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:
RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:
Lic. RÓMULO TOVAR
MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:
HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:
7ª Avenida Este N° 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. - Apartado 1311

Programa de la Sexta Conferencia...

Viene de la página 2

lución de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

7. Consideración de los resultados de la Conferencia Internacional Americana de Comunicaciones Eléctricas, que se reunió en la ciudad de México, en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Interamericana.

IV COOPERACIÓN INTELECTUAL

1. Establecimiento de un Instituto Geográfico Panamericano que sirva de centro de coordinación, distribución y divulgación de los estudios geográficos en los estados americanos y de órgano de cooperación entre los institutos geográficos de América, para facilitar el estudio de las cuestiones de fronteras entre las naciones americanas.

2. Recomendación a los países de América, que en sus respectivas legislaciones fijen el mínimo de derechos a la introducción de libros y el mínimo de porte a la circulación por correo de libros y de periódicos.

3. Recomendación a los países miembros de la Unión que no lo hayan hecho todavía, de publicar planes geológicos, agrícolas, etc; que den idea de sus recursos naturales, posibilidades de su desarrollo y también de sus vías de comunicaciones.

4. Revisión de la convención sobre propiedad intelectual suscrita en Buenos Aires (1910).

5. Establecimiento de vecas.

6. Intercambio de profesores y estudiantes.

7. Recomendar la creación de cátedras especiales, costeadas o subvencionadas por los Gobiernos, para el estudio de las lenguas españolas, inglesa y portuguesa, y de sus respectivas literaturas.

8. Recomendar la creación de cátedras especiales en las universidades de los países, miembros de la Unión Panamericana, para el estudio de la legislación comercial de las Repúblicas de América.

9. Consideración de los resultados del Congreso Panamericano de Periodistas, que se reunió en Washington en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

V. PROBLEMAS ECONÓMICOS

1. Unidad de la legislación sobre emolumentos consulares.

2. Conferencia de las Cámaras de Comercio y como parte de su programa organización de

una Cámara de Comercio Interamericana.

3. Aspectos internacionales de los problemas de inmigración.

4. Revisión de los convenios celebrados en Buenos Aires en 1910 y en Santiago de Chile en 1923, con el objeto de formular las modificaciones que aseguran uniforme y eficaz protección a las marcas de fábrica en los Estados miembros de la Unión Panamericana.

5. Consideración de los resultados de la conferencia sobre Uniformidad de las Estadísticas de Comunicaciones que se reunió en Lima en diciembre de 1924 en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

6. Consideración de los resultados de la conferencia de uniformidad de especificaciones que se reunió en Lima el 23 de diciembre de 1924 en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana, y la que se reunirá en Washington de 1927.

VI. PROBLEMAS SOCIALES

1. Consideración de las medidas que se han tomado en conformidad con las recomendaciones de la Quinta Conferencia Internacional Americana sobre el Código de Sanidad Marítima Panamericana.

2. Consideración de las medidas que se hayan tomado en conformidad con la resolución sobre principios y procedimientos de administración en materia de salubridad pública aprobada por la Quinta Conferencia Internacional Americana en su sesión del 16 de abril de 1923.

3. Consideración de los resultados de la Conferencia de Eugenesia y Homicultura que se reunirá en La Habana en 1927, en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

4. Consideración de los resultados de la Conferencia de Representantes de los Servicios de Sanidad Pública que se celebró en Washington en septiembre de 1926, en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana.

5. Consideración de las medidas que se hayan tomado en los países americanos para la organización y desarrollo de las sociedades nacionales de la Cruz Roja y de los resultados de la Conferencia Panamericana de la Cruz Roja a que se refirió la resolución de la Quinta Conferencia Internacional

Americana de fecha 12 de abril de 1923.

VII. INFORMES SOBRE TRATADOS, CONVENCIONES Y RESOLUCIONES

1. Informes de las respectivas delegaciones y estudio por la Conferencia de las medidas adoptadas por los Estados representados en las anteriores Conferencias Panamericanas para la ejecución en cada país de los tratados, convenios y resoluciones aprobados en dichas conferencias.

VII. FUTURAS CONFERENCIAS

Aprobado unánimemente por el Consejo Directivo de la Unión Panamericana en la sesión del 12 de abril de 1927.

(f) Frank B. Kellogg, Presidente.

(f) E. Gil Borges, Secretario.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

Librería Falcó

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:

Diario Intimo, 1878-1886
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovith
Flores de astio

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
El chalet de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelanúa, novela grande
El novelista, novela grande
Golleries, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)

La malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arco de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina

La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García

La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá

La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar

La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura

Beso de oro, novs. por E. Marquina
En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó

El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere
Un idilio, novela, pasta, F. Copée

El primo Basilio, novela, 2 tomos, por Eca de Queiroz

El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors

Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Antes del amor, por M. Tinayre
Marta Baraquín, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Marguerite
En rada, por J. K. Ysmans

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Delly
El Rey de los Andes, por M. Delly
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète

Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzy, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Aiqueperse
Rosa Perrin, por Alice Pajo

Amor es vida, por Matilde Alantic
La profesora de piano, F. O'Neill
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan

La marquesita, por A. Dourillac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète

Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly

La doble farsa, por G. de Wailly
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
Hija de héroes, por M. Delly

Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wailly
El erimen de un comediante, por Pierre Gourdon

Hipócrita, por M. Delly
Un grito en las tinieblas, por A. Flory

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Vailly

Todo llega, por H. Ardel

La barbarie roja en China

Un despacho cablegráfico de China informa que el número de ejecuciones que se han efectuado en Hon-Kong, asciende a 700, inclusive la ejecución de 70 mujeres. Mil quinientas casas de comercio han sido destruidas durante el régimen rojo, y más de mil chinos han perecido.



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, fricción nando en las siene refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable.

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general UGO MARONE

Plaza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

Vapor en Limón

Ayer a las 6 horas fondeó en Limón el vapor norteamericano «Pastor», procedente de Nueva York, vía Habana, consignado a la United Fruit Company. Trajo 201 sacos de correo, carga y pasajeros.

Un Famoso Astrologo hace una oferta notable



Le dirá GRATIS

Su porvenir será feliz, dichoso, afortunado? tendrá éxito en el matrimonio, en sus especulaciones, ambiciones, deseos? cuáles son sus amigos, sus enemigos? y muchos otros datos importantes que solo la Astrología puede revelar.

HA NACIDO BAJO LA FORTUNADA ESTRELLA?

RAMAH, el célebre Orientalista y Astrologo cuyos estudios astrológicos y consejos han suscitado millares de cartas de agradecimiento del mundo entero, le hará tener GRATUITAMENTE, después de ser o pedida, indicando su nombre, su dirección, la fecha exacta de su nacimiento, por su método incomparable un análisis astrológico de su vida y de su porvenir, el cual, junto a sus Consejos Personales encierra datos susceptibles no sólo de extrañarle sino de maravillarle. Sus Consejos Personales tienen el poder de cambiar favorablemente el transcurso de toda su vida. Escriba enseguida y sin dilación, eso para su interés a RAMAH, folio 39 SA 44, rue de Lisbonne, París. Una gran sorpresa le aguarda. Si quiere puede añadir a su carta 80 centimos en sellos de correos de su país para cubrir gastos de correo envío, etc. Franqueo para Francia: 20 centimos.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

FERROCARRIL AL PACIFICO Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	
6.30	15.00	9.00		SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05		SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15		PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15	15.35	9.35		SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27	15.45	9.45		OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
8.05	16.00	10.00		CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.18		10.20		TURRUCARES	13.10		11.55	
8.35		10.31		CEBADILLA	12.51		11.20	
9.07		10.52		ATENAS	12.43		11.10	
9.15		11.02		BALSA	12.25		10.26	
9.15		11.18		MANGOS	12.07		10.04	
9.55		11.25		ESCOBAL	1.1.1		9.56	
10.45		11.43		CONCEPCION	11.43		9.35	
11.00		11.59		HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
11.15		12.20		OROTINA	11.10		8.55	
11.25		12.31		COYOLAR	10.32		8.22	
11.45		12.43		CEIBA	10.20		8.02	
11.55		12.50		CASCAJAL	10.12		7.50	
12.01		13.07		JESUS MARIA	9.55		7.30	
12.07		13.12		CAMBALA HE	9.50		7.20	
12.11		13.16		SALINAS	9.45		7.10	
12.34		13.22		MATA L MON	9.40		7.03	
12.45	7.10	14.10		CALDERA	9.36		6.59	
12.55	7.20	14.20			9.15		6.36	
13.10	7.35	14.35		ROBLE	9.10	17.00	6.30	
				CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
				PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	

CIRUELAS y ALAJUELA

RUMBO OESTE		RUMBO ESTE	
ESTACIONES		ESTACIONES	
1.ª Clase	Diario	1.ª Clase	Diario
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	10.00	6.15	17.55
16.07	9.48	6.45	17.30
16.11	9.45	6.55	17.20
16.20	9.35	7.10	17.00

RAMAL DE ESPARTA

RUMBO OESTE		RUMBO ESTE	
ESTACIONES		ESTACIONES	
1.ª Clase	Diario excepto domingos	1.ª Clase	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
6.15	17.55	6.15	17.55
6.45	17.30	6.45	17.30
6.55	17.20	6.55	17.20
7.10	17.00	7.10	17.00

Excitativa al señor Gobernador de la provincia

Los pobres empleados de la Contabilidad Municipal están pasando las del día azul, como se dice vulgarmente. Según hemos sido informados, no hay presupuesto este año para cancelarles sus sueldos, por lo que se les debe ya la primera quincena de este mes. Eso pasa porque no se ha aprobado el Presupuesto del presente año económico.

Eso no debe de ser así, por lo que muy respetuosamente excitamos al señor Gobernador de la provincia

a fin de que se solucione la dificultad que apuntamos. Asimismo llamamos la atención del Regidor Brenes y demás colegas, a fin de que sea aprobado el Presupuesto y se asigne la partía correspondiente para pagar los sueldos de los activos empleados de la Contabilidad, los cuales, en su mayoría son muy pobres y necesitan de cumplir con sus compromisos y deberes de la vida, que en esta capital es un poco precaria.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:
RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR
MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: ₡ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. - Apartado 1311

RINCON LITERARIO

EL AMOR

El «Amor»...! He ahí un motivo fecundo e interminable para un poema, para el desgranar de una cascada poética, para un estudio filosófico!

¿Qué es el amor?, fuego que consume las almas, pero fuego divino y grato como los rayos del sol de las mañanas?; o fuego que devora las almas, fuego infernal y horrible que tortura el pensamiento y quema el corazón, fuego emanado de los antros del averno...? Que contesten a esto los psicólogos, los hombres de ciencia que han consagrado sus vidas al estudio del género humano; que contesten a esto los grandes sabios, los tratadistas de la actualidad, ya que jamás científico alguno ha podido dar una definición precisa de lo que es el amor.

Sólo podrá el suscrito afirmar que el amor es el más raro sentimiento que experimenta el hombre: que tiene mil diversos aspectos, mil distintas manifestaciones: que es gloria e infierno: que tiene mil diversos colores: sabor a la dulzura de las mieles y sabor a las más ingratas acideces: que está en todas partes, y es por todo y por todos sentido: que es la causa de las grandes dichas y la causa de las más tremendas desgracias: que anida en el corazón de las más temibles fieras, confiado y seguro, y huye a veces de los pajarillos indefensos: que es escudo que nos salva, y arma que hiere y mata despiadadamente: que ha dado vida a muchísimos seres y ha roto y deshecho millares de corazones...

El amor es ángel y demonio. Tiene el canto de las aves y el rugido de las fieras: tiene el color safiro de los cielos despejados, y el color de rubí de la sangre que a veces ensañado vierte. Posee el amor el encanto de los cisnes que flotan como blancos lirios en los quietos lagos, a la incierta claridad de la luna, y el horror de las serpientes negras que se arrastran insidiosamente por el fango y se esconden entre las zarzas en busca de la planta humana para hincar en ellas sus venenosos dientes.

Tiene el amor la ternura de los arrullos, cuando brota de los labios de la mujer amada, de la amorosa madre, del hermano y del amigo, y el acerado acento de los rayos ígneos cuando se trueca en desprecio y es látigo que fustiga los corazones.

Posee el amor el heroísmo enorme y la abnegación sublime cuando se incrusta en el pecho del soldado que lucha por su patria, y la cobardía indecible, cuando éste se deserta de su fila, impulsado por el recuerdo de su amada, que allá a lo lejos lo espera ansiosa tras las enredaderas de su ventana...

Tiene el amor la blancura de la luna llena, que a manera de una perla caida en un lago terso y azulado, ríela en el confin celeste en las noches apacibles y la lobreguez de tempestuosa noche en que las aves asustadas vuelan en la selva, derribados sus nidos por el huracán horrible y traicionero.

El amor es infinito y como Dios—jamás tuvo principio, toda vez que Dios mismo es perpetuo amor y Dios nunca lo tuvo; tampoco tendrá fin, aunque se rom-

piesen los astros todos del firmamento, pues vivirá disperso en las moléculas, cual siempre vivirá el espíritu del Eterno.

También tiene su trono en el Monte del Olimpo, entre los dioses mitológicos: Venus, Eros y Cupido son sus representantes; Zeus sufrió el rigor de sus flechazos aquella tarde en que trocado en cisne fué el amante de la diva Leda, en el lago azul, bajo el cielo enfiestado de arreboles.

Fué la dicha y la perdición de Adán y Eva, el Amor!...

Cuando amamos y somos a la vez amados, el amor es como una góndola aladinesca que navega gentilmente en una laguna quieta y poética; es como la fuente que se desliza sobre la alfombra esmeraldina de los campos, besando al pasar los pétalos de las flores y robando sus perfumes dispersos en el ambiente de las claras mañanitas; es como un tejido sutilísimo de fina seda que nos envuelve y aprisiona haciéndonos felices en sus redes y como un inefable bienestar, que de manera mágica, por virtud de un raro encantamiento nos retiene horas enteras sin sentirlo a la par del ser amado, en la contemplación de sus ojos, tras los cuales nos parece ver dos cielos escondidos; oyendo su voz, que

soñamos un trinar de ruiseñores, la música de una flauta maravillosa; sintiendo la caricia de sus manos, que semejan para nosotros retazos de tibia seda, recibiendo el obsequio inefable de sus besos, que son el sello del amor, sello celestial, sello berdito, infernal y maldito a veces...

Entonces el amor es divino ángel celeste.

Mas av!... Cuando el fuego del desprecio cae sobre nosotros, el cielo que soñamos se desdrama; el florido vergel se marchita y muere; el lago azul y hermoso se seca; los pajarillos que amenizaran nuestras horas callan y tallean, helados por la nieve de la indiferencia; la luna pierde su brillo y el cielo azul se trueca tenebroso; los cisnes de las ilusiones que vagaron por el zafiro lago de nuestro pensamiento pliegan sus alas, lanzan al ambiente su canto trágico y postrero y mueren. Todo es desierto en torno nuestro, todo es negrura, están desoladas nuestras almas, sangran nuestros corazones...

Entonces el amor es un demonio, escapado de los antros del averno.

GUILLERMO MATA A.

Naranjo, 1928.

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

Lotería

del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 5 de Febrero de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a ₡ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: ₡ 201.600.00		
1 premio de ₡ 50.000	₡ 50.000	10.000
1 premio de 10.000	10.000	6.000
1 premio de 5.000	5.000	10.000
3 premios de 2.000	6.000	22.000
10 premios de 1.000	10.000	20.600
44 premios de 500	22.000	
103 premios de 200	20.600	
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de ₡ 200-00 cada una)	2.000	
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 150-00 cada una	1.500	
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100-00 cada una	1.000	
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100-00 cada una	15.900	
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 40 cada una	57.600	
792 premios	Valor ₡ 201.600	

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos, a ₡ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork

El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau

Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol

¿Qué hacer?, León Tolstói

Ideario, Enrique Malatesta

Crítica revolucionaria, Luis Fabbri

¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linarés Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin

Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine

Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri

La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino

Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney

La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux

La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki

Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau

De frente al ateísmo, L. Arreat

La piedad triunfante, L. Ferri

La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino

Náufragos, por Adrián del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Raoult Rocker

La Victoria, Federica Montseny

El mundo nuevo, Luisa Michel

Miguel Servet y Calvino, A. Dide

El individuo y la sociedad, Juan Grave

En Anarquía, novela, Camila Pert

La única salvación, P. J. Proudhon

El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarmando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarmando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Historia Universal del Proletariado

Veinte siglos de opresión capitalista

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización. Dos tomos de 800 páginas c/u., empastados ₡ 12.00

YA RECIBIMOS

Cafeteras Niqueladas Grandes

VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS

de sesenta y [cien] cafés
por operación

ALMACEN

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

Historia de la revolución Francesa

1789-1793

POR PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE

A. LORENZO

P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º., tamaño 20x28, de 825 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, ₡ 20.00. De venta en la Librería Falcó.

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

Roperos: tenemos un buen surtido de roperos desde cien colones en adelante. Todos nuestros artículos son nuevos, buenos y baratos. Háganos una visita y quedará usted convencido. CORDERO & Co. Teléfono 859.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º, de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó M.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le тура agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Obsequio DE LA TIENDA AZUL, favorecidos los números 2622 primer premio, 4437 segundo premio, 3554 tercer premio. Se ruega a todas las personas favorecidas pasar por los obsequios. Favorecido con el montón de Manila fue el señor Martín Puig poseedor del No. 374 o sean las tres últimas cifras del premio mayor.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e informen en Séptima avenida, Est. Telefonos 5571.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen fin Ciges Aparicio: La honra del punado
- A Hernández Catá: Jardín cercano
- Jose M. Salaverría: El viaje seítira
- Manuel Bueno: La dulce menbro
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domenchina: El hábito
- Valle Inclán: El terno del difunto
- G. Sanchiz: La comedianta china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Avecilla
- L. Santullano: Carrocera, labrador
- José M. Matheu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la prevención y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Si...no...¿Qué sé yol
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carr: en de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el tendel de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. Lopez Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramirez Angel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Penaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «lirt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Puala en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los des
- A. Martínez Olmedilla: El águila herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina

- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bucarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonada
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larrubiera: Ana María.
- J. Dicenta: Una lección de amores
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- edro Mata: Cuesta abajo
- López de Haro: El hombre del sombrero gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopita
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentin de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reluce
- J. R. Coloma: Se rífa un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR.— LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo A \$ 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev

La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev

Laboremus, BöstnrmjeerBjörnson

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3-50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Lealas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación / En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

Funciones continuas desde las 7 p. m. en adelante con gran orquesta

TEATRO VARIEDADES

VIERNES 13 DE ENERO DE 1928

A las 7 y 8-30 p. m. — La sensacional producción

Maciste Emperador

ARTE! — LUJO! — EMOCION!

PRECIOS: Luneta, Butaca, Palcos..... \$ 0.50
Preferencia..... 0.25
Galería..... 0.15

Sábado: Estreno — COMICAS PATHE
Domingo Estreno — LA ESPIA DE LOS OJOS NEGROS

NOTAS: Exceptuando los domingos en que se darán cinco funciones con películas diferentes, los otros días de la semana será corrida la misma película en las dos tandas de las 7 y de las 8-30 aproximadamente. — El público puede quedarse en el Teatro todo el tiempo que quiera porque las entradas son válidas desde las 7 hasta el final de la última tanda. — El Teatro Varie adcs es NU VO, SEGURO, CONTRA TEMBLORES y todas las localidades son de primera categoría. — Gran orquesta de 12 profesores con repertorio selecto y de última novedad — Los empleados harán cumplir el orden más estricto.

TEATRO AMERICA

DEBUT! Sábado 21 de Enero de 1928 DEBUT!

Presentación de la Gran Compañía Española de Comedias

Moncada - Fuentes

Dirigida por el eminente Actor... PACO FUENTES
Primera Actriz... SOL DE MONCADA
Primer Actor Cómico... FRANCISCO ROBLES

REPERTORIO SELECTO

La Mariposa que voló sobre el Mar.....	D. Jacinto Benavente
Añilerazos.....	D. Jacinto Benavente
Rosa de Madrid (en verso).....	Fernández Ardavin
Volver a vivir.....	Sasnone
La Tela. Los Chatos. El Espanto de Toledo.....	Pedro Muñoz Seca
La locura de don Juan.....	Carlos Arniches
Una Comedia para Casadas.....	Gómez Hidalgo
Una Novela Vivida.....	Gregorio Martínez Sierra
La Condesa María.....	Luca de Tena
El Perfume del Pecado.....	Guipsy
El Visconte se divierte.....	Luque y García
Barro Pecador.....	Alvarez Quintero
Riensalo bien.....	Pirandello
Etc., etc., etc.	

A LAS 10 A. M. DEL 15 DE ENERO DE 1928

ESTADIO NACIONAL

A LAS 10 A. M. DEL 15 DE ENERO DE 1928

SENSACIONAL ENCUENTRO

EL FORMIDABLE EQUIPO

ALIANZA

DE LIMA

VS.

HEREDIANO

Localidades: de venta en las Cigarrerías de M. Mendiola & Co. e Iván Antillón

Está terminando la temporada del circo
Una nueva rebaja de precios

El domingo próximo el Circo Dunbar y Schwyer se despide de nuestro público, de Costa Rica, con la matinee especial a las tres y la gran función a las ocho de la noche.
Para esas funciones y para las de esta noche y mañana, las cuatro últimas, se ha hecho una nueva rebaja de precios a fin de que nadie se quede sin admirar al más grand oso circo llegado a Costa Rica.
Desde la función de hoy en adelante, se cobrará por los palcos veinte colones, por las lunetas tres y por la gradería un colón.
Para estas cuatro últimas funciones se han preparado grandiosos programas trabajando todos los artistas y animales del circo.

LECTURAS SELECTAS

- A \$ 0.30 EL TOMO
- La escuela ultraiista, por Anselmo Lorenzo.
 - La Basilio fantasma, por Pierre Loti.
 - El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
 - Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
 - La ciencia y la metafísica, Carlos Gagini.
 - Lecciones, por Angel Ganivet.
 - La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
 - El estado docente, por Ricardo Castro M.
 - La canción trista, poesías, Vicente Medina.
 - Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
 - Homenaje a Francia, por varios autores.
 - Desde Europa, por José Enrique Rodó.
 - Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Marzáll
 - Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
 - Antología hispano-americana Nicaragua.
 - Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
 - El patio azul, por Santiago Rusiñol.
 - De sobremesa, por Jacinto Benavente.
 - Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia
 - El jardín de Epicuro, por Anatole France.
 - Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
 - Juan José, por Joaquín Dicenta.
 - Artículos, por Fca de Queiroz.

TEATRO MODERNO Teatro Adela

VIERNES 13 DE ENERO DE 1928 HOY A LAS 7 P. M.

A las 7 p. m. — La emocionante film
Identidad Confundida

A las 8-30 p. m. — Grandioso éxito
La sublime obra
Joanna

La bella y admirable producción que se titula:
LABIOS SELLADOS
Una de las más bellas cinematografías del año

Domingo próximo: Formidable Estrenol + a super producción de la artista por excelencia GLORIA SWANSON titulada:
ESCLAVA DEL PASADO

El señor Ministro de Relaciones Exteriores en la Habana
Anoche ingresó a la capital de la perla de las Antillas, el señor Ministro de Relaciones Exteriores de nuestro país, don Ricardo Castro Beeche, junto con los demás delegados costarricenses que harán presencia en la sexta conferencia panamericana que se inaugurará el 15 de los corrientes.

FRIJOLES NEGROS

Y

MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 — TOMÁS FERNÁNDEZ — Ap. 614

GUTIERREZ
Semanario Español de Humorismo
24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.
Xaudaró • Tovar • Penagos • Rib • Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karlkato • Barbero • López Rubio
Tono • Etc.
K-HITO, Director
Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas
(Contra la neurastenia)
(Contra la hipocondria)
Humorismo sano — Buen gusto
COMPRE Ud. TODOS LOS SABADOS

El azúcar del ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Ricardo Falcó Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Los aviadores Costes y Lebrix se encontrarán con Lindbergh en Panamá
Es seguro que los aviadores franceses Costes y Lebrix se encuentren con el aviador norteamericano Mr. Lindbergh, pues ellos avanzan en su gran vuelo hacia el Norte de la América.